

Zeitschrift: Revue économique franco-suisse
Herausgeber: Chambre de commerce suisse en France
Band: 20 (1940)
Heft: 5

Rubrik: Activité de la Chambre de commerce suisse en France

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

ACTIVITÉ DE LA CHAMBRE DE COMMERCE SUISSE EN FRANCE

Jusqu'à maintenant, nous informions nos lecteurs des travaux de cette compagnie en publiant chaque année le rapport présenté sur cette question par le Conseil d'Administration à l'Assemblée Générale.

Nous avons pensé que ce procédé était insuffisant pour tenir nos lecteurs au courant de l'activité de cette association, et nous avons décidé d'insérer dorénavant, dans chaque numéro de la « Revue Économique Franco-Suisse », une rubrique dans laquelle nous rendrons compte de cette activité au cours de la période écoulée depuis la parution du numéro précédent.

Les travaux des différents organes de la Chambre de Commerce Suisse en France au cours des dernières semaines peuvent être résumés de la façon suivante.

Siège de Paris

Conseil d'Administration

La dernière séance du Conseil d'Administration a eu lieu le 29 avril. Il s'est particulièrement occupé de la question des négociations économiques franco-suisses. Après avoir entendu un exposé du Secrétaire général sur l'accord relatif au Blocus conclu le 25 avril par les puissances occidentales et la Suisse (voir dans le présent numéro, à la page 209, notre circulaire N° 31 sur « la nouvelle réglementation du commerce extérieur en Suisse »), ainsi que sur les négociations qui vont avoir lieu entre la France et la Suisse pour l'établissement d'un arrangement commercial entre les deux pays, il a exprimé l'avis qu'il serait peut-être judicieux de soumettre un programme aux négociateurs suisses, programme qui serait le résumé des desiderata exprimés par les différents groupes professionnels des adhérents de la Compagnie.

Comité de Direction

Le Comité de Direction s'est réuni le 23 avril et le 17 mai. Il s'est occupé de diverses questions administratives.

Secrétariat Général

Le nombre des renseignements demandés au Secrétariat Général verbalement, par téléphone ou par lettre, demeure très élevé.

Des résultats satisfaisants ont été obtenus dans le domaine des recouvrements de créances.

La constitution du fichier des représentants en France de maisons suisses a été poursuivie.

Le Secrétariat s'est occupé également de l'organisation du service de renseignements dans le stand installé par l'Office Suisse d'Expansion Commerciale à la Foire de Paris, ainsi que de différentes questions relatives à l'utilisation du « Fonds d'Entr'aide Franco-Suisse » et du « Fonds de Solidarité Suisse ».

Autres Organes

Le Groupe des Importateurs en France d'horlogerie suisse s'est réuni le 1^{er} mai. Il a émis une série de vœux sur la manière dont la question des importations d'horlogerie

suisse en France devrait être réglée et il a décidé de les communiquer d'une part à la délégation suisse chargée de négocier l'arrangement commercial franco-suisse et, d'autre part, à la Chambre Suisse de l'Horlogerie. En outre, il a discuté de la constitution éventuelle d'un syndicat français des importateurs d'horlogerie suisse.

Le 3 mai, une réunion du Groupe des représentants en broderies et tissus eut lieu. Le Groupe a émis le vœu que les contingents de mai et de juin, mois favorables à la vente des broderies et tissus, soient augmentés et a chargé le Secrétariat général de communiquer ce vœu à la Légation de Suisse en France en la priant de bien vouloir faire une démarche auprès des autorités françaises compétentes.

Plusieurs Commissions de la Chambre de Commerce se sont assemblées : le 6 mai, celle des Foires et celle des Questions Economiques ; le 14 mai, celle des Publications, Statuts et Règlements.

Les délégués de la Chambre de Commerce à la « Commission économique franco-suisse » se sont réunis les 3 et 9 mai.

Section de Lyon et du Centre

Le 3 avril, les adhérents de la Section se sont réunis pour leur dîner mensuel. A cette occasion, M. Clerget, Directeur de l'Ecole de Commerce de Lyon, fit une conférence sur « les voies d'eau d'accès de la Suisse ». Le même jour, le Comité de la Section a tenu une séance.

Au cours de ces dernières semaines, le Secrétariat de la Section s'est occupé particulièrement de visas de passeports, de permis de séjour et de demandes d'emplois.

Section de Marseille et du Sud-Est

Le dernier déjeuner mensuel de la Section a eu lieu le 7 mai. MM. Laesser, Chef de l'Administration fédérale des blés, et Matter, Directeur de l'Office de Guerre pour les transports à Berne, y assistèrent. A l'issue de ce déjeuner, M. Jean Robert, Rédacteur en Chef de l'Agence Havas, fit une causerie sur « la censure d'autrefois ».

Le 7 mai également a eu lieu une réunion du Comité de la Section, réunion à laquelle M. Bommeli-Morf, nouveau Correspondant de la Chambre de Commerce à Cannes, assistait.

Pendant la période considérée, le Secrétariat de la Section a donné de nombreux renseignements sur des questions très diverses.